
«Профсоюзы Алтая»№ 3/14 февраля  2024 года

№ 3 (2809)/14 февраля 2024 года
Издается с 11 марта 1990 г.

  

В НОМЕРЕ:

28 февраля в крае 
будут отмечать 
юбилейную дату 
со дня прибытия 
на Алтай первого 
поезда 
с целинниками
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В ПОМОЩЬ ПРОФАКТИВУ

«Орленок» 
ждет 
первоклашек 
на каникулы   
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ЦЕЛИНА: КАК ВСЕ НАЧИНАЛОСЬ

ВЕСТИ ПРОФОРГАНИЗАЦИЙ
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НЕ ЗАБУДЬ ПОДПИСАТЬСЯ 
НА ГАЗЕТЫ 

«ПРОФСОЮЗЫ АЛТАЯ» 
И «СОЛИДАРНОСТЬ»!

Подписной индекс газеты 

«Профсоюзы Алтая» – 

ПА670.
Индекс газеты 

«Солидарность» 
в каталогах 

«Почта России» – 

99638, 
«Пресса  России» – 

50143.

Общественно-политическая, социально-экономическая газета 

Актуальное интервью

Умение слушать и слышать собеседника, 
возможность находить точки соприкос-
новения, взаимоуважение, партнерство 
и обоюдовыгодное сотрудничество. 
На что еще опирается председатель 
региональной профсоюзной органи-
зации? Об этом и не только в интервью 
газете «Профсоюзы Алтая»» в свой 
юбилейный день рождения рассказа-
ла председатель Алтайской краевой 
организации Общероссийского про-
фессионального союза работников 
государственных учреждений и об-
щественного обслуживания Россий-
ской Федерации Светлана Неупокоева.

– Светлана Ивановна, ушедший 2023 
год был объявлен ФНПР Годом соци-
ального партнерства. Какими успехами 
в этом направлении на данный момент 
можете поделиться?

– Алтайская краевая организация 
Общероссийского профессионального 
союза работников государственных 
учреждений и общественного обслу-
живания Российской Федерации при-
нимает активное участие в развитии 
социального партнерства на террито-
рии края, взаимодействуя с органами 
исполнительного и законодательного 
государственного управления через 
представительство интересов членов 

профсоюза и обеспечение правовых 
действий при заключении региональных 
соглашений и коллективных догово-
ров. Этому направлению работы наш 
Профсоюз как на уровне РФ, так и в 
Алтайском крае всегда уделял особое, 
пристальное внимание.

Из всех отраслевых региональных 
соглашений, заключенных 19 отрасле-
выми профсоюзами нашего региона, 
краевая организация в данном направ-
лении занимает лидирующее место, и 
мы, конечно, гордимся каждым про-
лонгированным и вновь заключенным 
соглашением. А их у нас 10! В 2023 
году на новый период заключены два 
региональных соглашения и одно про-
лонгировано. 

Это и федеральные структуры: такие, 
как ГУ МВД России по Алтайскому краю, 
Отделение Социального фонда России 
по Алтайскому краю, Алтайкрайстат, 
УФСИН России по Алтайскому краю и 
другие. В целом краевая организация 
Профсоюза заключает соглашения 
более 25 лет. 

С региональными учреждениями: 
такими, как Министерство социальной 
защиты Алтайского края, КГКУ «Госу-
дарственный архив Алтайского края», 
также выстроен достаточно конструк-
тивный и продуктивный социальный 
диалог. На протяжении длительного 

времени он вытекает в соглашения на 
краевом уровне.

Также не стоит забывать и о коллек-
тивно-договорной работе, проводимой 
на локальном уровне. Процент охвата 
коллективными договорами на сегод-
няшний день составляет порядка 98 % по 
нашей отрасли. Считаю, что это очень 
хороший показатель, который демон-
стрирует уровень защиты и предостав-
ления дополнительных прав и гарантий 
работников. Заслуга эта, несомненно, 
принадлежит, в первую очередь, пред-
седателям первичных профсоюзных 
организаций, представляющих права тру-
дящихся и ответственных работодателей, 
понимающих важность и необходимость 
такой работы.

–  Чем особенно гордитесь и в каком 
ключе планируете развивать социальное 
партнерство в будущем?

– Поводы для гордости деятельно-
стью краевой организацией Профсоюза 
действительно есть. Заключаются они 
по большей части в проводимой каждо-
дневной общественной работе профсо-
юзного актива на местах (в основном не 
освобожденных от основной работы) при 
отстаивании и защите интересов прав 
трудящихся – членов Профсоюза, в том 
числе через механизмы реализации соци-
ального партнерства. Именно грамотно 
выстроенное социальное партнерство 
в современных условиях становится га-
рантией стабильного развития.   Оно до-
стигается через призму компромиссов, 
а они возможны только при взаимном 
уважении сторон, при желании учесть все 
интересы и способности идти на встречу 
друг другу. Благодаря нашим активистам, 
такие диалоги на местах выстраиваются и 
показывают свою продуктивность. 

Работа по дальнейшему развитию 
социального партнерства направлена на 
повышение эффективности самого ме-
ханизма в комплексе: через увеличение 
как численности, так и процента охвата 
членов Профсоюза, их защищенности 
региональными соглашениями и коллек-
тивными договорами.

– Как считаете, что является основой 
конструктивного диалога и продуктивных 
последующих решений?

– Как в федеральных структурах, так и 
в региональных, это, в первую очередь, 
уважительное отношение социальных пар-
тнеров, основанное   на доверии и общих 
интересах взаимодействия. Осознанное и 
ответственное участие сторон в принятии 
решений, для достижения справедливого и 
устойчивого развития трудовых отношений, 
улучшение условий труда и защиты прав 
работников. Заинтересованность сторон 
в самом процессе, взаимопонимание и 
ответственность за принятые решения, за 
конечный результат. Все это лежит в основе 
конструктивного диалога и является залогом 
продуктивных решений в пользу защиты прав 
членов Профсоюза, а также – успешного 
развития социального партнерства в целом, 
эффективности выполненных обязательств 
в частности. В каждом новом соглашении 
мы обязательно добавляем что-то для 
членов Профсоюза. 

ТОЛЬКО ВПЕРЕД И НИ ШАГУ НАЗАД!

Продолжение на 2-й стр.



№ 3/14 февраля 2024 года «Профсоюзы Алтая»2

В нашем Профсоюзе ак-
кумулируются самые разные 
направления работы: в краевой 
организации сегодня находятся 
33 ведомства, федеральные, 
краевые, муниципальные, каса-
ющиеся самой разнообразной 
деятельности. И очень важно 
постоянно держать руку на 
пульсе и развиваться в ногу с 
постоянно меняющимся миром.

– Есть ли какие-то опре-
деленные стратегии успеха в 
развитии и расширении связей с 
уже имеющимися или новыми 
социальными партнерами?

– Тактика и стратегия проф- 
союзной работы за последние 
годы значительно поменяли 
свои форматы и вектор на-
правлений, в том числе и во 
взаимоотношении с социаль-
ными партнерами как потенци-
альными, так и имеющимися. 
Главным фактором, опреде-
ляющим процесс дальнейшего 
формирования устойчивых 
связей, является правильное 
понимание работодателем 
назначения профсоюзной 
организации. Когда работо-
датель-социальный партнер 
адекватно оценивает работу 
профсоюзной организации, 
ее конкретное назначение и 
позитивную направленность как 
для коллектива, так и для всего 
производственного процесса 
в целом, тогда и продуктив-
ное развитие получают обе 
стороны. Работодатель же 
только выигрывает от такого 
взаимодействия. 

Формирование положи-
тельного имиджа Профсо-
юза – одна из главных задач 
в налаживании устойчивых 
связей. К сожалению, не все 
потенциальные партнеры, в 
силу различного ряда обстоя-
тельств, правильно оценивают 

профсоюзную деятельность, 
ограничиваясь скудными пред-
ставлениями и неудачным опы-
том взаимодействия.  В своей 
работе мы примерами пози-
тивного опыта показываем, 
что может дать Профсоюз, 
свою практическую пользу 
для всех сторон социального 
партнерства.

В связи с этим на будущий 
год у краевой организации  
основным, приоритетным 
направлением работы стоит 
создание первичных проф 
союзных организаций во всех 
администрациях  районов 
края. Также – восстановле-
ние первички в Управлении 
судебных приставов по Алтай-
скому краю   и   заключение 
отраслевого региональное 
соглашения с ним. 

–  Какие мероприятия все-
российского, регионального 
масштаба 2023 года следует 
особо отметить и почему?

– Самыми значимыми ме-
роприятиями в  2023 году 
для краевой организации 
Профсоюза стали две юби-
лейные даты: 105 лет со дня 
образования Профсоюза 
работников государственных 
учреждений и общественного 
обслуживания РФ и 75 лет со 
дня образования Алтайского 
крайсовпрофа. Отрадно то, 
что несмотря на изменения, 
происходящие в нашем об-
ществе, приоритетами как 
нашего Профсоюза, так и 
краевого объединения, спу-
стя столько лет  со дня осно-
вания, являются защитная и 
представительная функции. 
Она неизменно выражается 
в таких направлениях проф- 
союзной деятельности, как 
правовая и социальная за-
щита работников, борьба за 
достойный уровень жизни, 
право на труд, его справед-
ливую оплату и безопасные 
условия.

Также в 2023 году к нам с 
рабочим визитом приезжал 
Иван Мощенко, член Совета 
Федерации Профессиональ-
ных союзов Луганской Народ-
ной Республики, заместитель 
председателя Луганской ре-
спубликанской организации 
Общероссийского професси-
онального союза работников 
государственных учреждений 
и общественного обслужива-
ния Российской Федерации.  
Он принял участие в квизе, 
посвященном юбилейным 
мероприятиям и социальному 
партнерству.  Игру проводил 
наш Молодёжный совет. На 
квизе участники проявили 
свою эрудицию и наглядно 
продемонстрировали соб-
ственные профсоюзные зна-
ния. После Иван Мощенко 
отметил, что такая форма 
молодёжных мероприятий 
у них пока активно не ис-
пользуется, теперь же будет 
включена в работу. 

ТОЛЬКО ВПЕРЕД И НИ ШАГУ НАЗАД!Окончание. 
Начало на 1-й стр.

Также мы поделились с 
Иваном Викторовичем осо-
бенностями организационной 
структуры Профсоюза. Он с 
удовольствием перенял наш 
опыт, в том числе и по право-
вой работе.

– Светлана Ивановна, по-
делитесь своим жизненным 
девизом и секретами успеха?

– В жизни руководствуюсь 
принципом: «только вперед, и 
ни шагу назад». Всегда важно 
идти вперед, не оглядываясь. 
То, что сделано, не может быть 
изменено, хорошо ли оно или 
плохо, но этого уже не изменить, 
а к трудностям стоит относиться 
с юмором.

Важно и предвидеть ситуа-
цию, пытаться обходить острые 
углы при любом стечении об-
стоятельств. Нужно уметь на-
ходить компромисс: какое-то 
решение, устраивающее обе 
стороны Мы же все решаем 
с помощью диалога, и именно 
поэтому такие точки соприкос-
новения очень важны. 

Особенно я горжусь наши-
ми людьми – нашими членами 
Профсоюза. Они у нас неосво-
божденные: на добровольных 
началах. К кому бы мы не об-
ратились, у них всегда можно 
найти поддержку, что особенно 
показали юбилейные годы.

Самое главное – важно не 
бояться совершать ошибки, ведь 
допуская промахи, приходишь к 
правильному решению. Об этом 
постоянно напоминаю нашим 
новым председателям первичек.  
За спиной у них – краевой коми-
тет, который всегда поможет.

Остается пожелать Светла-
не Ивановне покорения новых 
профессиональных вершин, 
успехов, идей и энергии для 
воплощения всех задуманных 
планов. С праздником!

Материал подготовила 
Елена ХОДЯКОВА

8 февраля состоялось оче-
редное заседание Президи-
ума. На нем участники обсу-
дили ряд рабочих вопросов 
и приняли Постановление о 
проведении Патриотической 
акции «Профсоюзы России – 
Zа СВОих» в Алтайском крае.

Ранее решение о запуске ак-
ции было принято на заседании 
Генерального совета ФНПР. В 
её рамках членам профсоюзов 
предлагается перечислить одно-
дневный заработок на закупку 
средств борьбы с актуальными 
угрозами. На собранные деньги 
профсоюзы закупят различные 

средства защиты населения, что 
позволит снизить интенсивность 
атак по мирным российским 
городам, защитив население 
от ракетных ударов, дронов и 
других опасностей.   

П р е д с е д а т е л ь  Ф Н П Р                            
Михаил Шмаков дал старт па-
триотической акции профсоюзов 
«Za своих» и в начале февраля 
первым перечислил свой одно-
дневный заработок, сообщает 
Центральная профсоюзная га-
зета «Солидарность».

– Мы решили, что должны 
полученные деньги направить 
на создание большей защиты 
гражданского населения от на-

летов беспилотников, вообще от 
террористических атак, которые 
сейчас наблюдаются в регионах 
Российской Федерации, при-
мыкающих к зоне боев. Это и 
Донецкая и Луганская народные 
республики, Запорожская и 
Херсонская области, Белгород-
ская, Курская, Воронежская, 
Ростовская и Брянская области 
– те регионы, куда террористы 
направляют свои беспилотники. 
Поэтому нужно создавать на-
дежный щит, чтобы прежде всего 
обезопасить мирное население, 
в том числе работающее. Гибнут 
и члены профсоюза на своих 
рабочих местах. Вследствие 

этого на полученные средства 
будет закуплено оборудование 
для радиоэлектронного про-
тиводействия беспилотникам 
и другие средства для защиты 
мирного населения, – отметил 
глава ФНПР Михаил Шмаков. 

Напомним: акция абсолют-
но добровольная. Принять 
участие в ней может каждый 
неравнодушный член профсо-
юза. Как полагают в ФНПР, 
перечисление однодневного 
заработка в рамках акции 
«Zа СВОих» – это вклад в 
безопасность сограждан. 
Это борьба со смертью и 
страхом, которые сеют тер-

рористы, атакуя население 
мирных российских городов. 

Сумма зарплаты за один 
день не ударит по семейному 
бюджету. В то же время, 
перечислив однодневный 
заработок, миллионы чле-
нов профсоюзов соберут 
по-настоящему внушительную 
сумму, которая позволит 
защитить жизни и здоровье 
россиян.  Профсоюзные ли-
деры и активисты на местах 
помогут желающим членам 
профсоюзов заполнить всю 
необходимую документацию, 
избавив участников акции от 
бюрократической нагрузки. 

Для участия в ней следует 
подать на имя работодателя 
заявление о перечислении од-
нодневного заработка по сле-
дующим реквизитам: 

Получатель – Фонд «100 
лет профсоюзного движения 
России» 

ИНН 7736515763 
Р/С счет 
40703810500118000002 
Филиал «Центральный банка
ВТБ (ПАО), 
БИК 044525411, 
К/С 30101810145250000411. 
В назначении платежа указать 

– «Добровольное пожертво-
вание в рамках акции «Проф- 
союзы России – Zа СВОих».

По материалам ФНПР 
и газеты «Солидарность»

Фото – Елена ХОДЯКОВА

В АЛТАЙСКОМ КРАЕ СТАРТОВАЛА ПАТРИОТИЧЕСКАЯ ПРОФСОЮЗНАЯ АКЦИЯ



«Профсоюзы Алтая»№ 3/14 февраля  2024 года3

В преддверии Дня защитника 
Отечества в рамках Всероссий-
ской акции «Герой моей страны» 
первичная профсоюзная орга-
низация Рубцовского филиала 
АО «Алтайвагон» для своих 
мобилизованных работников от-
правила 44 посылки в зону СВО.

Они содержат наборы, куда 
входят конфеты, печенье, паште-
ты, чай, кофе, средства личной 
гигиены, тёплые варежки, носки 
и стельки. Также в посылки вло-
жили открытку с пожеланиями 
и выражением благодарности 
за стойкость, мужество, доб- 
росовестную службу и защиту 
рубежей страны. Они будут 
доставлены в места дислокации 
военнослужащих. 

– Русский солдат – это во-
площение мужества и патрио-
тизма. Он всегда был символом 
непреклонности перед лицом 
испытаний. Пожалуй, редко кто, 
кроме солдата, одним своим 

видом способен укрепить дух, 
помочь преодолеть трудности и 
продолжить движение вперед. 
Вы – люди с большой буквы! – 
отмечается в открытке.

И это уже не первое участие 
в подобных акциях. В зону СВО 
ранее отправляли посылки с 
теплыми вещами и провиантом. 
Так, год назад собрали 47 по-
сылок. В них вошли конфеты, 
мёд, орехи, паштеты, чай, кофе, 
тёплые стельки и носки. Все по-
сылки отправили в те воинские, 
части, где проходят службу 
заводчане.

В дальнейшем планируется 
проведение акции «Письмо по-
беды», приуроченной к празд-
нованию Дня победы в Великой 
Отечественной войне.

Мы уверены, что ребята по-
лучат наши посылки, ведь им так 
необходима забота, внимание 
и теплая весточка от земляков.

Инна ТИМОФЕЕВА,
специалист 

по информационной 
и молодежной политике 

ППО Рубцовского филиала  
АО «Алтайвагон»

ГЕРОЯМ СТРАНЫ
Всё для Победы!

В конце января на предприятии 
ООО «Велес Опт» состоялось 
очередное собрание первичной 
профсоюзной организации. 
В нем приняли участие руко-
водство и работники компании. 

На собрании присутствовал 
председатель Алтайской краевой 
организации Рослеспрофсоюза 
Валерий Наумкин. Валерий Алек-
сандрович рассказал о социаль-
ных гарантиях для работников 
предприятия и условиях принятия 
коллективного договора, ответил 
на насущные вопросы членов 
профсоюза. 

Председатель первичной             
профсоюзной организации 
Анна  Гуткова  рассказала о 
проделанной работе.  

«На сегодняшний день в про-
фсоюзе ООО «Велес опт» со-
стоит 80%  человек от общей 
численности штата. В 2023 году 
прирост новых членов составил 

20%», – отметила она. Ос-
новным критерием успешной 
работы Общества является 
создание достойных условий 
труда для всех работников. 

ОРИЕНТИР НА РАЗВИТИЕ

В Москве состоялось Всерос-
сийское совещание председа-
телей первичных профсоюзных 
организаций.

Мероприятие состоялось 
на площадке Международной 
выставки-форума «Россия». 
Участие в совещании приняли 
более 800 профлидеров со всей 
страны, в том числе представи-
тели Алтайского крайсовпрофа.

Открыл собрание председа-
тель Федерации Независимых 
Профсоюзов России Михаил 
Шмаков: 

– Первичная профсоюзная 
организация – это как раз то 
звено, где любые общие реше-
ния превращаются в конкретные 
действия, а сейчас такие особые 
обстоятельства, когда архиважна 
прочная связь с теми, кто непо-
средственно находится рядом 
с каждым членом профсоюза. 
Особые обстоятельства – это 
прежде всего война, ведущаяся 

против нашей страны, множе-
ственные санкции, пытающиеся 
уничтожить нашу экономику, 
призывы и действия к физическо-
му уничтожению всех граждан 
России, информационные атаки 
(хотя это тоже элемент войны). 
Вы – люди практические, и я 
не буду рассказывать вам, как 
космические корабли бороздят 
просторы Ленинского проспек-
та. Нам необходимо обсудить 
несколько конкретных проблем 
и дать профсоюзному движению 
России определенный стимул, 
посыл к их разрешению.

Главные профсоюзные прин-
ципы и задачи, по словам Шма-
кова, остаются актуальными. 
А вызовы и проблемы хоть и 
изменяются, но проще не ста-
новятся. 

– Тогда, 14 лет назад, госу-
дарство выделяло средства на 
борьбу с безработицей, созда-
ние рабочих мест, переподго-
товку кадров. Сейчас ситуация 

иная. Нет падения, а есть рост 
промышленного производства. 
Нет сокращения рабочих мест, 
а есть кадровый голод. Нет па-
дения, а есть рост зарплат в 
существенной части реальной 
экономики, что некоторые 
работодатели уже окрестили 
гонкой зарплат. Но эта ситуация 
не должна нас расслаблять. С 
одной стороны, в бюджетном 
секторе, который дает суще-
ственную часть занятости, ника-
кой гонки зарплат нет. С другой 
стороны, я не сомневаюсь, что 
работодатели продолжат пы-
таться затормозить повышение 
доходов работников, несмотря 
ни на явный рост интенсификации 
и производительности труда, ни 
на рост цен и инфляцию, – сказал 
председатель ФНПР.

Павел СЕЛИВЕРСТОВ

Событие

ПРИНЦИПЫ И ЗАДАЧИ НЕ ИЗМЕНИЛИСЬ

Руководство и профком за-
ботятся о коллективе, в том 
числе большое внимание уде-
ляется материальной помощи 
работникам и предоставлению 
льготного топлива.  В прошлом 
году ее получили  сотрудники 
в связи с рождением детей, 
профсоюз компании собрал 
ребят в школу, было закуплено 
более 45 наборов школьника. 

Исполняющий обязанно-
сти   директора предприятия 
Александр Текутьев провел 
экскурсию по подразделениям 
предприятия. Он рассказал о 
том, что в 2023 году сделали 
капитальный ремонт здания 
конторы, гаража и складских 
помещений, провели замену 
топливного оборудования, 
приобретена в собственность 
новая техника, асфальтирована 
территория предприятия для 
более удобной и эффективной 
внутренней логистики. Это су-
щественно улучшило условия 
труда персонала. 

В заключение мероприятия 
Валерий Наумкин поблагода-
рил руководство Общества за 
приглашение и выразил надежду 
на активную и эффективную 
деятельность в 2024 году.

По информации 
Алтайской краевой 

организации 
Рослеспрофсоюза

Председатель первичной проф- 
союзной организации работ-
ников культуры Залесовского 
района, депутат, волонтер и 
библиотекарь Вера Вторых 
рассказывает о помощи, ко-
торую оказывают жители 
муниципального округа от-
важным бойцам на передовой: 

 – Когда началась специаль-
ная военная операция против 
бандеро-фашисткого режима, 
который терроризирует мирное 
население Донбасса, у нас в селе 
как-то сразу люди осознали, 
что мы здесь, в тылу, просто не 
можем сидеть и ждать с моря 
погоды. Поэтому возник актив, 
который стал заниматься сбором 
посылок с предметами первой 
необходимости, изготовлением 
окопных свечей, а некоторые 
начали изготавливать маскиро-
вочные сети.

У нас в Залесово три площадки 
работают на СВО, одна на базе 
нашей библиотеки. Мы плетем 
маскировочные сети, прини-
маем от населения посылки, 
продукты, пряжу заказываем, 
женщины вяжут носки, форми-

руем посылки, подписываем и 
отправляем, выясняем адреса 
у родственников. Тесно рабо-
таем с Союзом пенсионеров 
Залесово, выходит неплохо. 
Парни получают посылки, от-
писываются, – говорит главный 
библиотекарь отдела «Цен-
тральная районная библиотека» 
МБУК МФКЦ Залесовского 
района Вера  Вторых. – Оче-
редной гуманитарный груз для 
участников СВО планируется 
отправить в ближайшие дни 
через благотворительный фонд 
«Za добро».

Все сёла нашего округа ра-
ботают на три направления: 
отправляем гумпомощь сол-
датам через Заринск, через 
Барнаул и через Тальменку (в 
госпитали). Чем больше людей 
поддержит нас,  тем больше мы 
тепла отдадим нашим бойцам. 
Они с Победой вернутся домой, 
здоровыми и невредимыми.

По информации первичной 
профорганизации 

работников культуры 
Залесовского района

НЕ ВРЕМЯ СТОЯТЬ В СТОРОНЕ
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Событие

28 февраля этого года в крае 
будут отмечать юбилейную 
дату со дня прибытия на Алтай 
первого поезда с целинниками. 
70 лет назад для Алтайского 
края началась эпоха, во мно-
гом определившая нынешний 
облик нашего региона и давшая 
ему мощный толчок развития.

Весной 1954 года тысячи мо-
лодых людей приехали в Алтай-
ский край по комсомольским 
путевкам, чтобы осваивать 
пустырные и ранее непригод-
ные для возделывания земли. 
Целинники из разных уголков 
страны приехали с одной целью – 
обрабатывать землю на степных 
просторах, строить новые дома, 
основывать поселки и колхозы. 
Первый поезд с целинниками 
прибыл в Барнаул в ночь с 28 
февраля на 1 марта 1954 года.

На вокзале их ждали деле-
гации профсоюзных органи-
заций, молодежи с различных 
предприятий города, включая 
меланжевый комбинат, заводы 
транспортного и тяжелого ма-
шиностроения, завод агрегатов, 
а также представители других 
организаций и учреждений. 
После прибытия поезда на пер-
роне состоялся торжественный 
митинг, посвященный встрече 
новоприбывших. Выступающие 
приветствовали гостей и пожела-
ли им быстро освоиться в новом 
месте, активно включиться в 
трудовую деятельность.

Вечером того же дня в боль-
шом зале крайкома КПСС (ныне 
Алтайский краевой суд, Дом 
Правосудия) прошла встреча, в 
ходе которой речь шла о планах 
предстоящей работы москвичей, 
местных машинотракторных 
станций (МТС), а также пред-
ставителей общественности 
города Барнаула. После собра-
ния состоялся большой концерт 
творческой самодеятельности, 
на сцене прозвучали стихи алтай-
ского поэта Марка Юдалевича 
под названием «Обязательно к 
нам приезжайте!». С этого все 
и началось.

Любовь, комсомол и весна

Целинники из всей страны 
приезжали в степи, чтобы вспа-
хать и посеять землю, строить 
новые дома, основывать поселки 
и колхозы.

Еще в 1953 году государство 
начало активно разрабатывать 
планы по повышению материаль-
ного благосостояния населения. 
Одним из ключевых условий для 
этого было резкое увеличение 
производства товаров народного 
потребления, включая сель-
скохозяйственную продукцию. 
Для этого необходимо было не 
только расширять площади, но и 
использовать научный подход к 
организации труда и его механи-
зацию. Партийное руководство 
страны возглавило процесс ее 
хозяйственного подъёма страны 
на основе освоения целинных 
земель.  

7 сентября 1953 года секре-
тариат ЦК КПСС представил 
доклад о дальнейшем развитии 
сельского хозяйства СССР.   В 
нем отмечалось, что сельское 
хозяйство страны значительно 
отстает в развитии от промыш-
ленности. Особенно низкими 
были показатели производ-
ства зерна, овощей, фруктов 
и мясомолочной продукции. 
Послевоенное активное вос-
становление промышленности 
и ускоренная индустриализация 
стали причиной этого отставания. 
Крестьянское хозяйство, рабо-
тающее за трудодни, ощущало 
нехватку продуктов первой не-
обходимости. Пленум ЦК КПСС, 
проходивший с 23 февраля по 2 
марта 1954 года, признал, что в 
совместных усилиях с повыше-
нием урожайности зерновых 
культур огромное значение 
имеет освоение новых земель. 

Министерству сельского хозяй-
ства было поручено расширение 
посевных площадей зерновых 
не менее чем на 13 миллионов 
гектаров.

Для своевременного прове-
дения вспашки, предпосевной 
подготовки почвы, посева и 
уборки зерновых культур при 
минимальных затратах труда 
поручалось обеспечить пол-
ную механизацию всех работ. 
Пленум обращал внимание всех 

хозяйственных органов на под-
бор и отправку в районы новых 
земель квалифицированных 
инженерных, агрономических 
и механизаторских кадров. 

Инициативы партии в делах 
тружеников Алтая

16 января 1954 года Алтай-
ский крайисполком совместно 
с Алтайским краевым Сове-
том депутатов трудящихся и 
бюро крайкома КПСС приняли 
постановление № 27 «О госу-
дарственном плане развития 
сельского хозяйства края на 
1954 год». В соответствие с ним 
в регионе предусматривалось 
увеличение посевных площадей. 
Постановлением Алтайского 
крайисполкома и бюро крайко-
ма КПСС от 18 февраля 1954 г.                                                            
№ 83 был утвержден план освое-
ния целинных и залежных земель 
в Алтайском крае в количестве 
2000 тыс. га.

26 февраля 1954 года на за-
седании бюро Алтайского край-
кома ВЛКСМ были разработаны 
мероприятия по участию ком-
сомольских организаций края в 
освоении целинных и залежных 
земель. В них, в частности, было 
предложено отобрать и напра-
вить на постоянную работу в 
колхозы, совхозы и МТС 5 тыс. 
комсомольцев и молодежи из 
городов, рабочих поселков и 
районных центров края.

Для выполнения этого задания 
планировалось организовать в 
крае не менее 200 молодежных 
тракторных бригад из числа луч-
ших трактористов, в том числе 
не менее 30 женских бригад, не 
менее 200 молодежных комбай-
новых агрегатов, скомплектовать 
10 автопередвижек для оказания 
технической помощи тракторным 
бригадам. Силами комсомольцев 
промышленных предприятий, 
ремесленных училищ городов 
планировалось изготовить ком-
плекты инструментов для каждой 
молодежной тракторной брига-
ды, полностью оборудовать 15 
передвижных мастерских. 

Не хлебом единым

Для организации досуга тру-
жеников в бригады планирова-
лось направить 350 лекторов 
и докладчиков, 27 агитацион-
но-художественных бригад, 
комплекты художественной 
и сельскохозяйственной ли-
тературы, спортинвентарь, 
музыкальные инструменты, 
изготовить лозунги, призывы, 
макеты стенных газет и боевых 
листков.

16 апреля 1954 г. было 
принято решение Алтайского 

крайисполкома о медицинском 
обслуживании колхозников, ра-
ботников машинно-тракторных 
станций и совхозов, занятых на 
освоении целинных и залежных 
земель. В нем были оговорены 
все лечебно-профилактические 
мероприятия по обеспечению 
медицинской помощью це-
линников. Так, например, был 
организован систематический 
медицинский и санитарный кон-
троль за состоянием полевых 

станов, тракторных бригад, 
общежитий, водоисточников, 
кухонь и других мест общего 
пользования. В каждый трак-
торный отряд МТС и совхоз, 
находящихся на расстоянии бо-
лее 20 км от лечебного учреж-
дения, на весь период полевых 
работ направлялся специалист 
с медицинским образованием. 
Во вновь образованных насе-
ленных пунктах открывались 
врачебно-амбулаторные пункты 
в составе одного врача, медсе-
стры и санитарки.

По всей стране начался прием 
заявлений комсомольцев об 
отправке на целинные земли. 
Заявления писали целыми семь-
ями. В фондах Алтайского кра-
евого архива в архивных папках 
Барнаульского горкома ВЛКСМ 
хранится дело с заявлениями 

об отправке добровольцев. В 
одном из них пишется: 

«Я также горю желанием 
влиться в семью патриотов на-
шей Родины и вместе с ними 
поехать на освоение целинных 
и залежных земель. Я инвалид 
Отечественной войны III группы. 
Но, несмотря на свой физиче-
ский недостаток, я приложу 
все силы, чтобы справиться с 
порученной мне работой, а 
вскоре овладею специальностью 
тракториста и комбайнера и с 
честью оправдаю оказанное 
мне доверие…».

22 февраля 1954 г. в Москве 
в Большом Кремлевском двор-
це состоялись торжественные 
проводы новоселов, на кото-
ром с напутственным словом 
выступил Никита Хрущев. 3 
марта в Ленинграде в актовом 
зале Смольного прошло со-
брание, посвященное отъезду 
комсомольцев на Алтай. На нем 
секретарь областного комитета 
ВЛКСМ сказал, что в течение 

нескольких дней в райкомы 
комсомола и области поступило 
более 15 тыс. заявлений добро-
вольцев. Более чем из сорока 
республик, краев и областей 
отправлялись первые группы 
добровольцев. Школьники на 
выпускных вечерах вместе с 
аттестатами зрелости получа-
ли путевки на Алтай. Вслед за 
ними из центральных районов 
страны на целину шли эшелоны 
с техникой, сборными домами 
и палатками.

Здравствуй, земля целинная!

Первый поезд с целинниками 
прибыл в Барнаул в ночь с 28 
февраля на 1 марта 1954 года 
Приехали тысячи молодых лю-
дей из разных концов страны. 
По прибытии поезда на перро-
не состоялся торжественный 
митинг, посвященный встрече 
новоселов. На нем выступающие 
поприветствовали гостей, по-
желали им поскорее освоиться 
на новом месте и включиться в 
работу. Сразу после митинга 
комсомольцы выехали по ме-
стам своей будущей работы.

На первом Алтайском краевом 
слете новоселов, состоявшем-
ся 26–27 октября 1955  года, 
секретарь крайкома ВЛКСМ                                 
В. В. Поляков говорил, что весной 
1955  года более 300 новоселов 
ехали на машинах сквозь пургу, 
при 20-градусном морозе к ме-
сту, где им предстояло строить 
новый совхоз. За 20 км до ме-
ста путь преградила река, пере-
движение через которую было 
невозможно, так как  на льду 
образовались проталины. Они по-
строили переправу и преодолели 
препятствие. Полные радостных 
надежд на будущее, целинники 
писали родным: «На Алтае нам 
очень понравилось. Поля здесь 
просторные, загоны такие, что 
трактор уходит с глаз, кормов 
для скота сколько угодно».

Молодежь работала кругло-
суточно, отдыхала урывками, 
но почти все участвовали в ху-
дожественной самодеятель-
ности, занимались спортом, 

ходили на встречи с писателями 
и артистами, много читали, смо-
трели кинофильмы, которые 
привозили кинопередвижки. На 
Алтай к целинникам с концер-
тами приезжали М. Ростропо-
вич, Е. Евтушенко, М. Светлов,                          
А. Яшин, московские театры              
им. М. Н. Ермоловой, МХАТ 
и др.

После радушного приема 
для добровольцев наступили 
трудовые будни, которые выя-
вили недостатки в подготовке к 
приему такого большого коли-
чества людей. В первую очередь 
не хватало жилья. Некоторым, 
особенно семейным, поначалу 
пришлось жить на съемных, 
«частных» квартирах, которые 
предоставляли колхозники за 
отдельную плату. В селах не 
было электричества, радио. 
Молодежь жила в вагончиках 
прямо в поле – «в бригаде», где 
не было элементарных удобств. 
В некоторых районах не хватало 
полевых кухонь, ощущались 

перебои с поставкой продуктов. 
Случались они и с привозом 
техники и запчастей. Иногда из-
за плохой организации бригады 
простаивали без работы.

Кто по целине шагает, 
тот и жизнь узнает 

В ходе подготовки этого ма-
териала журналисту газеты 
«Профсоюзы Алтая» довелось 
познакомиться с человеком, 
который стал свидетелем той 
необычной поры, непосред-
ственным участником эпохаль-
ных событий, перевернувших 
весь уклад сельской жизни в 
нашем крае. Валентин Павлович 
Грушко в 1960 году, отслужив 
срочную службу в рядах Совет-
ской Армии по комсомольской 
путевке с друзьями приехал 
на Алтай. Здесь молодого па-
ренька распределили в поселок 
Октябрьский Кытмановского 
района, совхоз «Кытманов-
ский». Жить определили в дом к 
пожилой сельчанке, а работать 
на местную ферму.  «Техники в 
совхозе оказалось не так уж и 
много. Да и та, которая была, 
уже закреплена за опытными 
механизаторами, –  рассказыва-
ет Валентин Павлович. – Ты иди, 
посмотри, у нас там за фермой 
трактор лежит в бурьяне, –  
распорядилось руководство, 
–  может, восстановишь его…  
Действительно, в огромной яме 
нашел сгоревший ДТ – 54. Вид 
у него, конечно, был не очень. 
Но работать хотелось именно 
по своей специальности. Да и 
выбора-то особенно не было. 
Сказали – делай!».

Валентин Павлович Грушко 
родился 26 сентября 1938 года 
в городе Таганроге Ростовской 
области. Во время Великой                 
Отечественной войны, спасаясь 
от оккупации, семья переехала 
в небольшое село Дарьевку 
Ростовской области. Там Вален-
тин пошел в школу, а после ее 
окончания поступил в Новочер-
касское училище механизации 
сельского хозяйства. Получив 
специальность, с 1954 рабо-
тал трактористом Носовской 
МТС Неклиновского района 
Ростовской области. В 1957 году 
парня призвали в армию, где 
его гражданская специальность 
также пригодилась. До 1960 гг. 
служил в Советской Армии в Ле-
нинграде, в воинской части при 
Военно-транспортной академии 
в батальоне обеспечения. Ко-
мандиры заметили сметливость 
ростовского паренька, за три 
года Валентин дослужился до 
старшины, а демобилизовался с 
должности командира взвода.

«Возвращаться домой к ро-
дителям мне почему-то тогда 
не очень хотелось, – вспомина-
ет Валентин Павлович. – Были 
«покупатели» с ленинградских 
заводов, можно было остаться 
работать и в северной столице. 
Как-то я сказал друзьям-со-
служивцам, а давайте поедем 
на Целину. В то время о ней, 
о больших стройках на новых 
землях много писали в газетах. 
Помню поговорка тогда была: 
«Кто по целине шагает, тот и 
жизнь узнает».

Более подробно с воспоми-
наниями Валентина Павловича, 
а также о том, как профсоюзы 
участвовали в освоении целинных 
земель на Алтае читатели смо-
гут ознакомиться в следующем 
выпуске газеты в № 4. 

В публикации использованы 
материалы Алтайской краевой 
универсальной научной библи-
отеки им. В.Я. Шишкова// Ал-
тайский край. 2014 г.: календарь 
знаменательных и памятных дат. 
- Барнаул, 2013, Тюленева Т. Г. 
60 лет со дня прибытия на Алтай 
первого поезда с целинниками.

Материал подготовил 
Павел СЕЛИВЕРСТОВ

Фото 
Валентина Павловича Грушко

ЦЕЛИНА: КАК ВСЕ НАЧИНАЛОСЬ

Валентин Грушко со своим профсоюзным билетом
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Для Алтайской краевой ор-
ганизации Общероссийского 
Профсоюза образования и всех 
организаций, входящих в её 
структуру 2024 год являет-
ся годом отчетов и выборов. 
Процесс этот многоуровневый, 
сложный и масштабный. Он 
связан с принятием большо-
го количества документов и 
оформления правовых отно-
шений Профсоюза как главного 
представителя работников. А 
потому столь важно качествен-
но подготовить все эти процеду-
ры. С этой целью был проведён 
постоянно действующий двух-
дневный семинар «Профсоюз-
ные вершины» для председа-
телей первичных профоргани-
заций колледжей, техникумов 
и профессиональных лицеев.

Вершина профсоюзная

Программа обучения пред-
усматривала большой объем 
информации по организацион-
ной, правозащитной, финансо-
вой, информационной работе и 
охране труда. Это позволило и 
опытным, и начинающим лиде-
рам более детально подойти ко 
многим вопросам профсоюзной 
деятельности.

Первый день обучения состо-
ялся в Доме союзов. Привет-
ственное слово председателя 
краевой организации Профсо-
юза Юрия Абдуллаева задало 
тон плодотворной работе. Он 
рассказал о том, что делает-
ся профсоюзной стороной 
для улучшения социального 
положения работников обра-
зования, обозначил основные 
направления работы и акту-
альные проблемы, связанные 
с оплатой труда, которые не-
обходимо решать.

«Ничуть не в меньшей степени 
нас заботят вопросы повышения 
эффективности деятельности 
первичных профсоюзных орга-
низаций в учреждениях проф-   
образования. Несмотря на зна-
чительный рывок по приему в 
Профсоюз, практически у всех 
есть резервы по увеличению 
численности и укреплению орга-
низаций», – обозначил проблему 
Юрий Абдуллаев.

Вместе с заместителем пред-
седателя краевой организации 
Профсоюза Светланой Ивани-
щевой профлидеры проанализи-
ровали результаты статистиче-
ских отчетов за прошедший год. 
У некоторых они отрицательные, 
кто-то удержался на том же 
уровне, не приняв в Профсоюз 
ни одного человека. 

Следующий вопрос был по-
свящён процедуре выборов в 
организациях. Был представлен 
развернутый план принятия всех 
необходимых актов организа-
ции со сроками, процедурой и 
параметрами, соответствующи-

ми Уставу Профсоюза. Кроме 
этого, собравшиеся получили 
советы как подготовить доклад 
председателя первички на отчет-
но-выборное собрание.

Заместитель председателя 
краевой организации Профсо-
юза по труду, заработной плате 
и финансовой работе Валентина 
Мерзлякова много внимания 
уделила финансовой деятельно-
сти, в основе которой положен 
принцип – максимальная работа 
средств, полученных в виде 
взносов, на благо членов Проф-                                                      
союза. Поэтому предметом 
обсуждения стал вопрос фор-
мирования сметы расходов и 
доходов первичной организации.

Главный технический инспек-
тор труда краевой организации 
Профсоюза Николай Янков 
подробно разобрал тонкости 
работы уполномоченных по 
охране труда.

Что входит в правовую работу 
профкома, – об этом рассказала 
заместитель председателя кра-
евой организации Профсоюза 

по правовой работе Наталья 
Лысикова. Она подчеркнула, 
что правозащитная деятельность 
должна становиться приорите-
том в деятельности первичек. 
Пока достижения в этой области 
достаточно скромны. Особое 
внимание Наталья Михайловна 
уделила вопросу установления 
учебной нагрузки педагогических 
работников и роли профкома 
при ее распределении.

Вершина профессиональная

На следующий день обуче-
ние продолжилось в Алтайской 
академии гостеприимства. И 
это не случайно. В свое время 
академия заняла первое место в 
номинации «За развитие кадро-
вого потенциала в организациях 
непроизводственной сферы» 
краевого конкурса, являющегося 
региональным этапом всерос-
сийского конкурса «Российская 
организация высокой социальной 
эффективности».

Экскурсию для гостей про-
вел директор академии Сергей        
Ездин. Комфортные аудитории, 
современное высокотехноло-
гичное оборудование и ком-
пьютерная техника позволяют 
обучающимся осваивать рабочие 
специальности на уровне, от-
вечающем строгим запросам 
сегодняшних работодателей.

Об основных направлениях 
развития системы професси-
онального образования рас-
сказала начальник отдела про-
фессионального образования 
Минобрнауки Алтайского края 
Наталья Дмитриева. Она со-
общила, что сеть учреждений 

профобразования кардинально 
изменилась, внедрена техно-
логия подготовки кадров под 
заказ работодателей, создана 
технология воспитания лидеров 
– молодых профессионалов, 
в разы увеличились масштабы 
олимпиадного движения, твор-
ческих коллективов как среди 
студентов, так и среди педа-
гогов, проведено материаль-
но-техническое переоснащение 
учебно-производственных лабо-
раторий. Неплохие результаты 
достигнуты в кадровом направ-
лении, активно реализуются 
программы Профессионалитета.

«Перестройка деятельности 
учреждений в период актуализа-
ции их программ и направлений 
при внедрении столь мощного 
проекта, как Профессионали-
тет, прошла без серьёзного 
напряжения в коллективах, и в 
этом роль сыграли первичные 
профсоюзные организации. В 
целом, на сегодняшний день, 
можно говорить о сформиро-
вавшейся, достаточно стройной 
и работоспособной системе 
социального партнерства в 
профессиональном образо-
вании», – подчеркнула Наталья 
Федоровна.

Главная задача организато-
ров семинара была достигнута 
– плотное обучение не толь-
ко сдружило участников, но и 
пробудило у них желание ещё 
активнее включаться в работу. 
Неудивительно, что по окончании 
учёбы мнение профлидеров 
было единодушным – полу-
чение такого энергетического 
и информационного заряда 
дорогого стоит!

В напутственном слове Юрий 
Абдуллаев пожелал профлиде-
рам открыть для себя новые пер-
спективы профсоюзной работы. 
«Безусловно, перед нами стоит 
важная задача повышения авто-
ритета и статуса профсоюзной 
организации в условиях увели-
чивающейся самостоятельности 
учреждений профессионального 
образования, когда решения 
многих вопросов зависят от 
сплоченности коллективов в 
деле защиты своих интересов, 
а также от профессионализма 
и активной позиции их предста-
вительных органов», – сказал 
Юрий Абдуллаев.

Елена ИВАНОВСКАЯ

РАБОТАТЬ НА ОПЕРЕЖЕНИЕ

2 февраля стартовал годовой 
чемпионат по боулингу среди 
коллективов жилищно-комму-
нального хозяйства, автомо-
бильного и городского электри-
ческого транспорта и дорожно-
го хозяйства Алтайского края.  

Участниками соревнований 
стали семь команд – АО «Барна-
ульская горэлектросеть», ООО 
«Барнаульский Водоканал», МУП 
«Горэлектротранс», МБУ «Ав-
тодорстрой», АО «Алтайиндор-

проект», КГКУ «Алтайавтодор», 
ГУП ДХ АК «Центральное ДСУ». 

На торжественном открытии 
с приветственными словами 
выступили председатель Ал-
тайской краевой общественной 
организации общественной 
организации – Общероссий-
ский профсоюз работников 
жизнеобеспечения Людмила 
Нелидина и председатель Ал-
тайской краевой организации 
Общероссийского професси-
онального союза работников 

автомобильного транспорта 
и дорожного хозяйства  Ека-
терина Овсянкина, пожелав 
спортсменам крепкого здоро-
вья, успехов, дружбы и побед!

Новый сезон – новые возмож-
ности, именно так рассуждало 
большинство участников дебют-
ного этапа.

В этот раз помимо трех клас-
сических игр, турнир состоял из 
партий «Капитан» и «Турбогейм», 
по результатам которых были 
определены команды, вышед-
шие в финал.

Турнир выдался жарким и 
запоминающимся. По итогам 
двухчасовой нелегкой борьбы, 
победителем турнира стала 
сборная АО «Барнаульская горэ-
лектросеть», 2 место заняла ко-
манда АО «Алтайиндорпроект», 
третье – МБУ «Автодорстрой».

Поздравляем победителя и 
призеров! До встречи на 2 этапе 
турнира, который состоится 29 
марта 2024 года.

По информации 
Алтайской краевой 

организации профсоюза 
работников жизнеобеспечения

НАЧАЛО 
ПОЛОЖЕНО
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Зимняя каникулярная смена 2024 г.
«Каникулы первоклашки»

ДАТА ПРОВЕДЕНИЯ: 19-24 февраля 2024 г. (6 дней).
ВРЕМЯ ЗАЕЗДА/ВЫЕЗДА: 
Заезд 19 февраля 2024 г. с 10:00 до 12:00. 
Выезд 24 февраля 2024 г. с 16:00 до 19:00.

УЧАСТНИКИ: учащиеся 1-х классов школ Российской Федерации.

СТОИМОСТЬ ПУТЁВКИ: 13 800 руб.

БРОНИРОВАНИЕ И ПРОДАЖА ПУТЁВОК: через сайт санатория.

ДОКУМЕНТЫ ПРИ ЗАЕЗДЕ:
– свидетельство о рождении, СНИЛС, полис ОМС ребёнка (ксерокопия);
– медицинская справка форма № 079/У, справка об отсутствии контакта в 

течение 21 дня с инфекционными больными (оригинал.);
– прививочный сертификат (копия).

ЧТО ВХОДИТ В СТОИМОСТЬ ПУТЁВКИ:
проживание в 3-4-местных номерах;
5-разовое питание.
Развлекательно-досуговая программа от вожатых лагеря: МПО «Аврора» 
и ДПО «Атланта»:
•занятия в мастерских прикладного и художественного творчества;
•мастер-классы;
•спортивно-игровые программы;
•музыкально-развлекательные программы;
•вечера игр и развлечений.

РЕЖИМ ДНЯ
8:30 – ПОДЪЕМ;
9:30 – 10:00 – ЗАВТРАК,
10:30–14:00 – приём оздоровительных процедур по индивидуальной програм-

ме лечения;
14:00 - 14:30 – ОБЕД;
14:30 - 16:00 – час тишины;
16:00-16:30 – ПОЛДНИК, кислородный коктейль;
17:30 - 18:30 – вечернее общелагерное мероприятие (концертный зал, танцпол);
18:30 - 19:00 – УЖИН;
19:00 - 20:00 – дискотека (танцпол);
20:00 - 22:00 – отрядные мероприятия, просмотр фильма, второй ужин, фиточай;
22:00 – вечерний сбор отряда, гигиенические процедуры;
22:30 – ОТБОЙ.

МЕДИЦИНСКАЯ ДЕТСКАЯ ОЗДОРОВИТЕЛЬНАЯ ПРОГРАММА
«МОЙ ИММУНИТЕТ»:
•прием врача-педиатра (при приёме в лагерь);
•спелеотерапия (соляная пещера) – 3 процедуры;
•ароматерапия – 2 процедуры;
•фиточай – ежедневно;
•кислородный коктейль – ежедневно;
•оздоровительные прогулки по территории санатория – ежедневно.

«КАНИКУЛЫ ПЕРВОКЛАШКИ»
19–24 февраля 2024 года

Впереди дополнительные каникулы для первоклашек.
Дети планируют провести их так, чтобы получить для себя массу 

удовольствия: вдоволь наиграться с друзьями или любимыми игруш-
ками, посмотреть мультфильмы, выспаться...

Если ваш ребенок активный и любит весёлые компании, то можете 
его смело отправлять в ДСОЛ «Орлёнок».

«Каникулы первоклашки» – это каждый день игры на свежем воз-
духе, дискотеки и шоу программы, вечерние огоньки с любимыми 
вожатыми и все, чтобы весело провести каникулы!

Подарите незабываемый отдых ребенку в середине самой длиной 
четверти!

Подробности: https://sb22.ru/
+7 (3852) 22-38-48

ДСОЛ «ОРЛЕНОК» ЖДЕТ ПЕРВОКЛАШЕК НА КАНИКУЛЫ
На правах рекламы

Межрегиональная территориальная 
государственная инспекция труда в 
Алтайском крае и Республике Алтай 
завершила расследование тяжело-
го несчастного случая с работником              
ООО «Нортек», действующим на 
площадке бывшего Барнаульского 
шинного завода. Ведомство провело 
внеплановую выездную проверку по 
факту произошедшего несчастного 
случая со смертельным исходом и 
выявило целый ряд существенных на-
рушений трудового законодательства 
и иных нормативных правовых актов, 
содержащих нормы трудового права.

По результатам проведенной про-
верки в отношении лиц, допустивших 
нарушения трудового законодательства, 
рассматривается вопрос о привлечении 
к административной ответственности. 
Также в отношении работодателя под-
готовлено предписание об устранении 
нарушений трудового законодательства 
в сфере охраны труда.

Следует отметить, что гибель 30-лет-
него рабочего произошла 10 января 2024 
года. Тогда при выполнении слесарно-на-
ладочных работ произошел отрыв мас-
сивного узла станка (подвижного фланца 
намотки), который ударил мужчину в 
грудь, в результате чего его отнесло на 
несколько метров. Полученные травмы 
оказались несовместимы с жизнью.

Чуть ранее, 5 января, на том же 
предприятии при выполнении работ на 
смесительных вальцах руку другого 
сотрудника затянуло внутрь лентой 
резиновой смеси, что привело к тя-
желой травме конечности.

Вообще же проблемы с охраной тру-
да, тяжелыми травмами и даже гибелью 
рабочих на барнаульских площадках 
«Нортека» возникают достаточно ре-
гулярно. Среди причин ряд экспертов в 
первую очередь указывают на фактор 
устаревания основного производствен-
ного оборудования, низкого уровня 
организации мер безопасности труда, 
отсутствия сколько-нибудь заметных 
капиталовложений в средства производ-
ства со стороны владельцев.

В марте 2023 года в барнаульском 
филиале «Нортека» сменилось руковод-
ство. Это произошло на фоне проблем 
с выплатами заработной платы рабо-
чим в период простоя, который в свою 
очередь был обусловлен масштабным 
пожаром в декабре 2022 года. Пожару 

предшествовала забастовка рабочих в 
феврале 2022 года, недовольных ощу-
тимым снижением выплат.

Ситуации, подобные этой, к со-
жалению, происходят все чаще. 
Зачастую собственники крупных 
производств в погоне за прибылью 
стремятся экономить, в первую оче-
редь, на своих же рабочих: урезая 
им зарплаты, ухудшая условия труда 
и снижая требования к обеспечению 
безопасности.

Изменить такое положение дел спо-
собны лишь сами трудящиеся, органи-
зованные и сплоченные профсоюзными 
организациями. 

Что делать, когда вы замечаете на-
рушения условий труда на вашем пред-
приятии или в организации? 

Прежде всего необходимо ознакомить 
с ситуацией председателя профкома и 
лицо, ответственное за охрану труда. 
Они должны незамедлительно провести 
проверку данной жалобы и убедиться в 
наличии нарушений условий труда в ор-
ганизации. В случае, если эти нарушения 
будут подтверждены, профком обязан 
обратиться к работодателю с требо-
ванием принять меры по устранению 
нарушений и соблюдению требований 
законодательства в области охраны 
труда и безопасности жизни работников. 
Если же работодатель не примет меры 
по устранению нарушений, профком 
может обратиться в органы государ-
ственной власти, надзорные ведомства 
для защиты интересов работников и 
применения соответствующих санкций 
в отношении работодателя.

В свою очередь Алтайский краевой 
союз организаций профсоюзов (Ал-
тайский крайсовпроф) и далее намерен 
следить за соблюдением требований 
законодательства Российской Федерации 
в области охраны труда и безопасности 
жизни работников. Сообщить имеющу-
юся информацию о нарушениях в данной 
сфере можно по телефону  

«горячей линии» 
алтайских профсоюзов

 8-800-700-11-21.

Фото из местных пабликов 
популярных соцсетей

Охрана труда БЕЗОПАСНЫЙ ТРУД – ПРИОРИТЕТ ПРОФСОЮЗОВ
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 Активную работу проводят 
сотрудники отдела кадров Руб-
цовского машиностроительного 
завода во главе с начальником 
подразделения Михаилом За-
гайновым в реализации государ-
ственных программ содействия 
занятости населения. Также она  
касается организации и прове-
дения профориентационных 
мероприятий для студентов 
выпускных курсов техникума 
и института. Все это направ-
лено на то, чтобы, как можно 
больше ребят, проходящих 
на заводе практику, трудоу-
страивались позже на пред-
приятии. Результаты говорят 
сами за себя. Знакомьтесь.

Егор Ключников – электро-
сварщик на автоматических и 
полуавтоматических машинах. 
Пришел в производственный цех 
№1, получив в стенах техникума 
по этой профессии 2 разряд. В 
феврале, проработав три ме-
сяца, он пройдет аттестацион-
ные испытания, ему присвоят 
3 разряд. Егор всегда хотел 
быть сварщиком, как дедушка 
Александр Ключников, который 
работал в поселке Дальнем 
сварщиком. 

«Трудолюбивый, ответ-
ственный, быстро осваивает 
азы профессии», – говорит о 
нем бригадир Николай Ивано-
вич Пригода, ветеран нашего 
предприятия, имеющий очень 
много наград за свой профес-
сиональный труд. Ему вторит 
мастер этого участка Валерий 
Спиридонович Царенко, услы-
шав наш разговор: «опыт дело 
наживное, главное – правильный 
подход к делу», – отмечает он.

В этом же цехе, на участ-
ке сборки колпаков, работает 
Максим Ефратов. Он параме-
трист, проводит стационарные 
испытания, снимает все нужные 
при работе узла параметры. 
«Молодой, но старается, схва-
тывает все, как говорится, на 
лету. Он для молодого парня в 
наше время уникальный», – так 
отзывается о нем мастер участка 
Константин Кузик.

В производственном цехе 
№2 трудится Данил Бородов 
на участке большой сборки. Он 
учился в техникуме по специ-
альности «Технология машино-
строения», проходил на заводе 
практику в качестве слесаря 
механосборочных работ, хотя 
мечтал быть сварщиком, как 

его дед и отец. Его дедушка 
Анатолий Вениаминович Боро-
дов участвовал в строительстве 
космодрома на сварочных ра-
ботах. Данил не жалеет сей-
час, что работает слесарем 
механосборочных работ в 
паре с наставником Сергеем                                                      
Иванчевым. Они собирают бор-
товые передачи. Наставник – 
классный профессионал, Данилу 
есть, чему у него поучиться. 
Сергей Михайлович доволен 
своим подопечным.

 Тут же в цехе токарем 3 раз-
ряда работает его однокурсник  
Николай Дроздов. Стремление 
Николая – быть мастером сво-
его дела. Его наставник, сам 
еще молодой токарь, Алек-
сандр Бабкин отзывается о нем 
как грамотном специалисте, 
любящем свою профессию. 
Николаю нравится техника, его 
страсть – мотоциклы.

 Мастер опытного произ-
водства Алексей Минченков 
о своем электросварщике на 
автоматических и полуавтома-
тических машинах 3 разряда 
Юрии Гаврилюке говорит как 
о скромном, исполнительном 
рабочем, отзывчивом на любые 
ответственные задания.

Вот такие они – молодые ра-
бочие нового поколения. Парни 
незаменимы, хотя работают с 
ноября 2022 года на заводе, на 
рабочих местах, на них можно 
положиться, дав задание, зная, 
что они его выполнят. Это на-
дежда своих родных, спасибо 
им за их воспитание. Это опора 
своих семей. Здорово, что эти 
парни работают на Рубцовском 
машиностроительном заводе. 
Так держать, ребята, мы гор-
димся вами!

Татьяна БОРОДИНА, 
председатель 

ППО Рубцовский 
машиностроительный завод 

МОЛОДАЯ РАБОЧАЯ 
СМЕНА ПРЕДПРИЯТИЯ

Вести профорганизаций

Зимние каникулы. Мечта всех 
детей и взрослых: учеников, сту-
дентов и их родителей! Можно 
ничего не делать, не вставать 
рано утром. Гулять на улице, 
кататься на коньках, санках, 
лыжах. Ну, не мечта ли?!

А ещё – каждый день с лю-
бимыми детьми и внуками по-
сещать новогодние спектакли 
в постановке барнаульских 
театров! И какое это счастье 
вместе с ребятами вернуться в 
детство, поверить вновь в Деда 
Мороза, поводить хороводы у 
новогодней ёлки, порадоваться 
за добрую и душевную падче-

рицу Настеньку и посетовать 
на глупую и ленивую родную 
дочку Марфушеньку из спек-
такля «Морозко» в постановке 
Театра кукол «Сказка».

И как здорово, возвраща-
ясь из Молодёжного театра 
с замечательной постановки 
спектакля «Бременские му-
зыканты», напевать вместе с 
внучкой песенки из только что 
увиденного действа на сцене. 
А ни с чем не сравнимый полёт 
к звёздам в сопровождении ве-
ликолепного лектора на спекта-
кле Барнаульского планетария.  
Впечатляюще!

Сколько нового. Неизвест-
ного, вызывающего восторг у 
всех от мала до велика. Сколько 
нужного, а подчас и просто не-
обходимого в наш век гаджетов 
и безмолвного общения!

И все это благодаря нашему 
Профсоюзу, добрым партнер-
ским традициям краевого коми-
тета профсоюза и руководите-
лей учреждений культуры края.

Дорогие наши коллеги, работ-
ники культуры, актёры и руко-
водители театров и планетария! 
Огромное вам спасибо за наши 
неизгладимые впечатления, за 
наши чудесные каникулы. Бла-
годарим вас от души и низко 
кланяемся вашему таланту!

Ольга МАШЕНЬКИНА, 
председатель 

ППО МБУДО «Барнаульская 
детская школа искусств № 7» 

КАК МЫ ПРОВЕЛИ ЗИМНИЕ КАНИКУЛЫ
Из записок счастливой бабушки…

Председатель Алтайской 
краевой организации Общерос-
сийского профсоюза работни-
ков культуры Лариса Зорина:

– Инициатива идет от нас, на 
нее откликаются руководители 
всех четырех театров, филар-
монии, оркестра «Сибирь» и 
планетария.  Члены профсоюза 
очень рады такому подарку, 
некоторые успевают сходить на 
разные представления, получа-
ется целая культурная програм-
ма на каникулах. Надо сказать, 
что купить билет в театр в период 
новогодних праздников не так-то 
просто. Например, в  Атайский 
государственный театр кукол 
«Сказка» в декабре на январь все 
билеты были проданы, поэтому 
поставил два дополнительных 
спектакля «Снежная короле-
ва» и «Морозко» только для 
детей членов профсоюза при 
полных аншлагах. Мы очень бла-

годарны директорам, артистам, 
всем работникам учреждений 
культуры за их интенсивный и 
самоотверженный труд!

Кроме того, по отдельным 
заявкам профсоюзов орга-
низуем коллективные похо-
ды в театры в течение года. 
Это старая добрая традиция 

своеобразный комплимент от 
работников культуры – работ-
никам культуры и спорта, ведь 
в нашем профсоюзе состоят и 
учреждения спорта.  Первичная 
профсоюзная организация ра-
ботников культуры Калманского 
района организовала посеще-
ние новогоднего спектакля для 
детей членов профсоюза, 24 
ребенка посмотрели «Снежную 
королеву» в театре кукол.  Пи-
сали восторженные отзывы, и 
особенно приятным сюрпризом 
для них было не только посе-
щение прекрасного театра: их 
разместили на первом и втором 
рядах. Профсоюзная театраль-
ная тема продолжает свое раз-
витие и расширяет горизонты.  
Направление работы, конечно, 
благодатное, и самое важное, 
что дети и взрослые, выходя 
со спектаклей счастливыми, 
выражают искренний восторг 
и радость.

 На 69 году  оборвалась жизнь Линника 
Александра Александровича – бывшего 
генерального директора закрытого акцио-
нерного общества «Горняцкий водоканал». 

Линник Александр Александрович являлся 
членом краевого комитета профсоюза 
работников жизнеобеспечения,  депутатом 
Локтевского районного Совета депутатов, 
главой Локтевского района, секретарем 
политсовета Локтевского отделения Все-
российской политической партии «Единая 
Россия».

Вся его жизнь – бесконечная преданность выбранному делу 
и служение людям.

Заслуги Александра Александровича по праву отмечены 
государственными, ведомственными и профсоюзными на-
градами.

Невыносимо тяжелая потеря легла на плечи тех, кто знал  и 
работал с этим мудрым,  ответственным, жизнерадостным, 
готовым всегда прийти на помощь человеком. Память об Алек-
сандре Александровиче навсегда останется в наших сердцах.

Алтайская краевая общественная организация общественной 
организации – Общероссийский профсоюз работников жиз-
необеспечения выражает глубокие соболезнования родным 
и близким.

На правах рекламы

Уточнение

В газете «Профсоюзы Алтая»  № 2 от 26 января 2024 года в 
материале на 6-й странице «С прицелом на развитие» во втором 
столбце, в 5 абзаце читать «В канун празднования Нового года 
всем работникам из средств Общества выплачено денежное 
вознаграждение» по итогам работы за прошедший год в размере 
100% среднемесячной …» далее по тексту.



№ 3/14 февраля 2024 года «Профсоюзы Алтая»

Учредитель:
Алтайский крайсовпроф
Регистрационный номер
 ПИ № ТУ 22-0105
от 4 августа 2009 г.
выдано Управлением
Роскомнадзора
по Алтайскому краю

Редакционный совет:
И.Е. Панов, Л.Г. Зорина,  
Л.П. Нелидина, 
Л.А. Федосеева, О.Н. Кобялко, 
Е.Л. Ивановская, С.И. Неупокоева

Главный редактор
Павел Анатольевич Селиверстов

Адрес редакции и издателя:
656043, Алтайский край, г. Барнаул, 
пр. Ленина, 23
Контактный телефон: 37-96-37, доб. 218 
E-mail: gazeta-aksp@yandex.ru,
www.алтксп-рф/© «Профсоюзы Алтая»

Адрес типографии: 656049, 
Алтайский край,  
г. Барнаул, ул. Короленко, 105,
ООО «ИПП «Алтай»
Подписано в печать 13.02.2024 г.
Тираж 1450 экз. Индекс ПА670
Цена свободная

Время 
подписи 
в печать:
по графику - 
13.00; факти-
чески - 11.00
Заказ № 7586

8

Мнение авторов может не совпадать 
с позицией редакции.

12+

ПРИГЛАШАЕМ ПРОЙТИ ОБУЧЕНИЕ ПО ПРОГРАММАМ
ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ (направления бакалавриата):

38.03.01 Экономика
Профили: Бухгалтерский учёт, анализ и аудит; Финансы и кредит
38.03.02 Менеджмент
Профиль: Менеджмент организации
38.03.04 Государственное и муниципальное управление
Профиль: Управление персоналом государственной и муниципальной службы
40.03.01 Юриспруденция
Профили: Гражданское право; Трудовое право
43.03.02 Туризм
Профиль: Технология и организация туроператорских и турагентских услуг

ПО ПРОГРАММАМ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО  
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ:

Оценка стоимости предприятия (бизнеса)
Бухгалтерский учет и налогообложение  в коммерческой организации  (с использо-

ванием программы 1С: Бухгалтерия)ванием программы 1С: Бухгалтерия)
Специалист по экологической безопасности
Специалист по озеленению и ландшафтному дизайну

(ФИЛИАЛ) ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО УЧРЕЖДЕНИЯ 
ПРОФСОЮЗОВ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ

«АКАДЕМИЯ ТРУДА И СОЦИАЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ»

Лицензия от 14 января 2016 № 1885.
Свидетельство о государственной аккредитации

от 13 мая 2016 года № 1924.

АЛТАЙСКИЙ ИНСТИТУТ
ТРУДА И ПРАВА

    

 

 НАШИ ПРЕИМУЩЕСТВА:

 приоритет реального «живого» образования;
 акцент на качество и содержание образования;
 индивидуальный подход на основе современных методик обучения;
 дополнительное использование дистанционных технологий;
 преподаватели – ведущие ученые и практики;
 собственная система лабораторий и юридическая клиника;
 вуз более 100 лет в области образования;
 учредителем является Федерация Независимых Профсоюзов  России;
 диплом государственного образца (г. Москва)

Подробная информация: тел. (385-2) 35-93-55; 22-80-04.
Сайт: http://aitip.ru;  e-mail: aitip@mail.ru
Наш адрес: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 23, каб. 410; 
ул. Сизова, д. 28А, каб. 3

На правах рекламы

В эти выходные Алтайская краевая 
организация Российского профсоюза 
работников промышленности в оче-
редной раз организовала поездку для 
членов профсоюза в село Советское 
на озеро «Светлое» (Лебединый за-
казник), а также посещение Музея 
истории Алтайской духовной миссии.

В 1973 году был создан заказник 
«Лебединый», который входит в со-
став Тигирекского заповедника. Озеро 
«Светлое» не замерзает даже в самые 
сильные морозы. Со дна этого водоема 
бьют тёплые ключи и температура воды 
круглый год держится на отметке +4-6 
градусов. Озеро облюбовали для своей 
зимовки лебеди-кликуны и утки. Нам 
очень повезло с погодой. Впервые за 
много лет мы увидели самое большое 
количество лебедей-кликунов и красивых 
уточек. Пообщаться с прилетевшими к 
нам на зимовку птицами было огром-
ным удовольствием для нас. Со смо-
тровой площадки мы могли покормить 
их, понаблюдать за их поведением и, 
конечно, послушать завораживающий 
лебединый клик.

На обратном пути заехали на экс-
курсию в Музей истории Алтайской 
духовной миссии. Нас встретил директор 
музея, с первых минут стало ясно, как 
он любит свой музей – с какой страстью 
рассказывал о своём детище. 

Именно в здании музея с 1880 по 
1920 год находилась главная резиденция 

Вести профорганизаций

начальника Алтайской духовной миссии 
Преосвященнейшего епископа Бийского, 
викария Томской епархии и размеща-
лись административные миссионерские 
службы. 

В 1920 годы подворье национализи-
ровали. Сначала в нем размещалась 
уездная больница, затем – опытно-пока-
зательная школа имени III Коминтерна. В 
1930 годы территория с прилегающими 
участками была передана в ведомство 
Министерства обороны. Так появился в 
Бийске Первый военный городок, где 
долгое время существовала мотострел-
ковая дивизия №11903. 

Во время Великой Отечественной 
войны здесь размещался госпиталь на 

полторы тысячи койко-мест. В начале 
2000-х гг. воинскую часть расформиро-
вали и вернули сохранившиеся кирпичные 
строения подворья верующим. Восста-
новили храм, теперь здесь находится 
Бийская православная школа во имя 
праведного Иоанна Кронштадтского. 

Работники музея организовали для 
нас содержательную экскурсию. Сам 
он размещается в архиерейском доме. 
Там собрано более 66 тысяч музейных 
предметов, 21 экспозиция освещает яр-
кую и самобытную историю православия 
Алтая и города Бийска. Это крупнейший 
церковный музей Сибири. 

После мы отправились домой, по 
дороге делились впечатлениями от об-

щения с лебедями. Много впечатлений 
у нас было и от поездки в музей. Экс-
курсионная программа выходного дня 
всем понравилась, мы смогли хорошо 
отдохнуть перед предстоящей рабочей 
неделей. В дальнейшем продолжим 
поддерживать эту традицию, посещать 
красивые места Алтайского края, откры-
вать для себя новые уникальные уголки 
природы. Приглашаем всех наших членов 
профсоюза и членов их семей в наши 
незабываемые путешествия.

Наталья КЛОШИНСКИХ, 
специалист по информационной 

и молодежной политике 
РОСПРОФПРОМ – 

Алтайский край

ОТДЫХАЕМ С ПРОФСОЮЗОМ

КТО НЕ УСПЕЛ, ТОТ НЕ ОПОЗДАЛ! ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА 
Н А  Г А З Е Т У  « П Р ОФСОЮЗЫ  АЛ Т А Я » 

Н А  I  П О Л У Г ОДИ Е  2 0 2 4  Г О ДА !

СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ НА I ПОЛУГОДИЕ (ЧЕРЕЗ ПОЧТУ) – 484,68 РУБ.
В БУХГАЛТЕРИИ КРАЙСОВПРОФА (БЕЗ ДОСТАВКИ) – 270 РУБ.

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС В КАТАЛОГЕ 
КРАЕВЫХ ИЗДАНИЙ – ПА670


